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第３回 総務民生文教委員会 

 

 

 

 

                                   午後10時17分 開会 

○委員長（三輪田幸泰君） 

ただ今から、令和５年第３回総務民生文教委員会を開会いたします。 

傍聴の申し出がありましたので、それを許可いたします。 

なお、上着の着脱については、各自の判断で許可いたしますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、本委員会に付託されました議案の審査を行います。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（三輪田幸泰君） 

執行部説明後の質疑に当たっては、一度に複数の質疑は行わず、一問ごとにできるだけ簡潔に、

はっきりと聞き取りやすい発言をお願いいたします。 

また、質問等の答弁にあっては、関係する係員の入室を認めますので、よろしくお願いいたしま

す。 

それでは、議第58号 財産の取得についてを議題といたします。 

本議案について、執行部の説明を求めます。 

説明は着席のままで構いません。 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

おはようございます。それでは、議第58号 財産の取得につきましてご説明させていただきます。 

議案集の44ページ、議案資料の47ページをご覧ください。 

本議案は、事務用等端末機器の更新にあたり、その機器の取得につきまして、「瑞浪市議会の議

決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例」第３条の規定により、議会の議決を求め

るものでございます。 

取得の目的は、職員が使用する事務用パソコンの老朽化とWindows11への対応のため、パソコン

を更新するものでございます。 

取得する財産は、コンバーチブル型ノートパソコン204台とノートパソコン83台、及びマウスな

どの附属品でございます。 

取得の方法は、一般競争入札でございます。  

取得金額は、4,143万7,000円でございます。  

取得の相手方は、岐阜県瑞浪市一色町４丁目13番地、株式会社中央ビジネス、代表取締役 桑原

一平氏でございます。 
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本議案につきましては、納期を十分確保するため、本日の採決を求めるものです。 

以上、議第58号 財産の取得についての説明とさせていただきます。ご審議のほど、よろしくお

願いいたします。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

ご苦労様でした。 

それでは、これより質疑を行います。 

ただ今の説明に対して、質疑はありませんか。 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

今回のパソコン購入にあたりまして、コンバーチブル型ノートパソコンということですが、理由

というのはどういう。今までのデスクトップパソコンというのは、全て買い替えの対象になっとる

イメージでいいでしょうか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

まず、いろいろ種類が今、現状ございまして、デスクトップ型パソコン、前からのとか、などの

パソコンがございます。今回、コンバーチブル型、ノートパソコンに変えるものは、職員が使用す

るものでございます。 

ただし、技術系の職員であったりとかそういった方はデスクトップのパソコンを使っております

ので、その辺はコンバーチブル型パソコンに、そのデスクトップのディスプレーを組み合わせるよ

うな形で考えておりますが、令和５年度、今回の購入は、まずはノートパソコンをコンバーチブル

型パソコンに替えたいというふうに考えております。 

職員が使っているパソコン以外にも、住基系の端末のパソコンもございます。そちらのほうは、

ノート型のパソコンであれば、それはノート型のパソコン、コンバーチブルではなくて、今までの

ものと同じ仕様のものに替えるということでございます。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

この中で、購入する中で、オフィスのライセンスっていうのは12か月という記載をさせていただ

きました。今回のソフトの更新は、サブスクリクション型としていくのか、また、旧のＰＣのライ

センスというのは失効してしまうのか、どういった対応になってくるでしょうか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

オフィスについては、ライセンスになります。 
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○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

そうなると、今後、毎年毎年お金がかかってくるという形で予算が計上されてくるという認識で

よろしいですか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

ライセンスについて確認しますので、後ほどお願いします。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

今回コンバーチブル型ノートパソコンに変更するということですが、こういった今、オンライン

の会議とかそういったものがだんだん増えてきてるので、もう既にＷＥＢカメラとか認証システム

とかそういうのも最新のものが搭載したものでやっていくという認識でよろしいですか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

セキュリティに関しては、現行のシステムを使うこととしておりまして、パソコンにはそういう

機能がついておりますが、事務用端末については、オンラインで作業するようなことは想定してお

りません。 

インターネットパソコンについては、そういったものがついていれば使えるということになりま

すけれども、今回は事務用の端末の更新でありますので、よろしくお願いいたします。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

２番 榛葉利広君。 

○２番（榛葉利広君） 

今の質問に関連してくると思いますけども、今後はノートパソコンっていうのが、今、皆さんお

持ちのようなイメージでよろしいですか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

これはマイクロソフト製のパソコンになります。これはタブレット型というもので、コンバーチ

ブル型とは違います。 

これは、キーボードと分離できる。これはタブレット形式なんですが、今回購入するのは、この

タブレットから、キーボードが離せない、引っついてまして、それが360度折り曲げられるような
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イメージですね。 

○２番（榛葉利広君） 

タブレットとしても使える。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

そうです。ノートパソコンとしても使えますし、タブレットとしても使えるということで、業務

の効率化を図るっていうところがあると思います。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

２番 榛葉利広君。 

○２番（榛葉利広君） 

主な理由はやっぱりＯＳの変更だと思うんですけど、Windows11Proに変更するっていうところが

一番大きいかと思いますけど、今確か、皆さんお使いの端末はＬＧＷＡＮにつながるんですけど、

これは新しいパソコンに関しても同じようにＬＧＷＡＮにつながる形なんですよね。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

同じようにＬＧＷＡＮにつながります。 

○２番（榛葉利広君） 

分かりました。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

今回もう入札予定額が5,938万4,600円という、それでちょっと取得金額が結構大幅に圧縮できた

のかなというふうに感じております。それで十分な設備も、予定ですと10月25日までって書いてあ

ったんですけど、その納期で十分、これだけのパソコンを入れていただけるというところで、この

金額で契約になったと認識してよろしいですか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

はい、そのように考えています。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

今はパソコン等で、遠隔操作のデータ照会ができるという機能もあるものもあるというふうに聞

いてるんですけど、今回導入するパソコンがセキュリティの関係で何かなくされたときに、市役所

からなくしたパソコンに対して、データを消すとか、ロックをかけるとか、そういう操作ができる
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ようなシステムが入ってないということでよろしいでしょうか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

そういった機能は入っておりません。 

○１番（渡邉康弘君） 

分かりました。ありがとうございます。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

先ほどのライセンスの件でお答えしたいと思います。オフィスのライセンスは毎年発生いたしま

す。 

以上です。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

ランニングコストで結構な金額になるかと思うんですが、金額的な試算というのはできてはいる、

幾らになるとか。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

ライセンス料は、確認してまいります。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

そのほか、何かありませんか。 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

大変お待たせいたしました。ライセンス料ですけども、年間で1,420万円です。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

１番 渡邉康弘君。 

○１番（渡邉康弘君） 

買い取りのほうが安いのではないかと思うんですけど、それは全部試算した上で。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

よろしいですか。 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 
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そのような買い取りも可能だったと思うんですが、マイクロソフト社のほうからこのような形式

にしてきたというところで、毎年これだけの費用が発生すると。で、１年の契約になりますので、

買い取りはできないということです。 

よろしくお願いいたします。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

企画政策課長 加藤 昇君。 

○企画政策課長（加藤 昇君） 

すみません、補足いたします。買い取りがもう少ししたらなくなるということで、その買い取り

とライセンスを現状比較したところ、ライセンスで毎年払っていくほうが安くなるっていうことに

なりました。 

パソコン自体はまだ複数年使える。ちょうどライセンスというか、マイクロソフト社の買い取り

ができない時期が重なっていることで、今回はライセンスのほうを選択させていただきました。 

○委員長（三輪田幸泰君） 

ほか、よろしいですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

ほかに発言もないようですので、質疑を終結いたします。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（三輪田幸泰君） 

これより本議案について討論を行います。 

討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

別段発言もないようですので、討論を終結いたします。 

これより採決を行います。 

お諮りします。 

議第58号 財産の取得については、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認めます。 

したがって、議第58号は、原案のとおり可決されました。 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

○委員長（三輪田幸泰君） 

以上で、本委員会に付託されました議案の審査は全て終了いたします。 

審査結果の委員長報告につきましては、委員長に一任願います。 

これをもちまして、令和５年第３回総務民生文教委員会を閉会いたします。 

ご苦労様でした。 

                                   午前10時31分 閉会 


